



May 20 M



Este es un resultado sin antecedentes desde que la Constitución de 1991 fue proferida. Es más: de acuerdo con un análisis publicado en 2013, y que tomó las elecciones entre 1978 y 2010, **el promedio de participación electoral en el país no superaba el 45%**.

¿Qué cambió entonces? Son varios los factores que pudieron haber influido, pero precisamente el fin de la lucha armada de las Farc generó un ambiente de tranquilidad en todo el territorio, que, en las épocas más crudas del conflicto, no habría sido posible.

El ministro del Interior, Guillermo Rivera, así lo ratificó: este año no se presentaron incidentes de alteración del orden público, ni amenazas o ataques a candidatos o grupos políticos.

“A estas horas en otros años ya habríamos reportados agresiones, alteraciones de orden público. Por fortuna las Farc ya no son una organización armada sino política y **esta mañana estuvieron votando en la jornada electoral y no saboteándola**”, dijo Rivera tras el cierre de la jornada electoral.

Asimismo, el cese al fuego unilateral que anunció el Ejército de Liberación Nacional (ELN), y que fue cumplido, permitió que en todo el país los colombianos se acercaran a las urnas.

Si bien el triunfo de la participación es un logro, Colombia todavía tiene que recorrer un largo trecho en términos de participación electoral. De hecho, de acuerdo con la ONG International IDEA, **el país no supera el porcentaje de participación del mundo, que se sitúa en el 70 %**.

Además, la distribución de los votos en el país es bastante desigual. Mientras que en las grandes capitales se situó entre el 50 y el mismo

Temas relacionados

últimas noticias